

**INSTITUTO MEDICO
DE OJOS**
CLINICA DE
CIRUGIA OCULAR
4768-1007
GUARDIA 24 HS

Reflejos de La Ciudad

CONTINUANDO LA TRAYECTORIA DE REFLEJOS, EN EL AÑO DE SU 93° ANIVERSARIO

17 de febrero de 2023

**INSTITUTO MEDICO
DE OJOS**
CLINICA DE
CIRUGIA OCULAR
4768-1001
cirugia@clinicaimo.com
Excelencia en
Cirugía de Cataratas

Volvé a la Escuela alcanzó a más de 85 mil vecinos

En la 11° edición del programa **Volvé a la Escuela**, 1.500 voluntarios recorrieron la semana pasada todos los barrios de San Martín, buscando a vecinos que abandonaron sus estudios.

Durante tres días, los equipos abarcaron toda la ciudad para alcanzar a más de 85 mil personas a través de las visitas casa por casa, los puntos fijos que se instalaron en estaciones de tren y centros comerciales -José León Suárez, San Martín centro, Villa Ballester, Billinghurst, Villa Maipú y Tropezón-, los centros de atención vecinal y la campaña en redes sociales.

Las personas contactadas ya están realizando reuniones informativas en los distintos barrios, con la participación de promotores educativos.

Este año se incorporó además la iniciativa **Volvé Joven**, que incluyó la convocatoria a jóvenes voluntarios para salir en la búsqueda de cada chico que dejó la escuela, con el objetivo de transmitirles la importancia de retomar



sus estudios. Se llevó adelante durante los mismos días que el **Volvé a la Escuela** y contó con la ayuda de los centros juveniles y los centros sociocomunitarios de la ciudad.

Todos los datos recabados en estos días fueron sistematizados por la Municipalidad, que se contactará con cada familia para brindar propuestas concretas a los requerimientos y problemáticas detectados, acercando las distintas opciones disponibles para que puedan finalizar sus estudios.

El Presidente de la Nación, Alberto Fernández, vino ayer -jueves 16, poco antes del mediodía- a San Martín para participar de la inauguración oficial de la Torre de Desarrollo Académico - TDA, construida por el ministerio de Obras Públicas nacional, en el Campus Miguelete de la Universidad Nacional de San Martín. Estuvo acompañado por los ministros de la Nación Jaime Perczyk y Gabriel Katopodis, de Educación y Obras Públicas, respectivamente.



Luego, en el Auditorio Carpa de la UNSAM, junto al intendente Fernando Moreira, el Presidente participó del acto de cierre del programa municipal "Volvé a la Escuela", tal como el gobernador bonaerense Axel Kicillof, acompañó en la apertura de esta 11° edición, el pasado lunes 6.

Tras las palabras de Moreira y un video alusivo, alumnos que participaron del **Volvé a la Escuela** compartieron sus testimonios.

La estación de Ballester tiene ese no sé qué



Un nuevo mural regalado a los vecinos por el **Rotary Club de VB** y realizado por **Lion** sorprende y asombra en la pared del lado oeste de la estación de VB. **Ver página 5**

24 de febrero, aniversario de SM

La Asociación Sanmartiniana Maipú y las Asociación Sanmartiniana de General San Martín invitan junto con la Municipalidad de GSM al acto por el 245° aniversario de nacimiento del General José de San Martín y el 159° aniversario de la creación del Partido, que se realizará el próximo viernes 24 de febrero a las 18:30, en la Plaza Central de San Martín, Belgrano el Int. Campos, frente al edificio municipal.

La calle Caseros cambió de sentido



Desde ayer, jueves 16, la calle Caseros en Villa Ballester cambió de sentido. Desde San Martín hasta Bolívar dejó de ser doble mano y el tránsito circula ahora en sentido noreste - sudoeste, es decir desde las vías del tren hacia Ruta 8, con estacionamiento sobre la mano derecha.

Carnaval San Martín

Comienza este fin de semana la primera edición del Carnaval San Martín junto a distintas murgas de la ciudad. Habrá shows en vivo, feria gastronómica y actividades gratuitas de calidad en distintos barrios. El cierre será con un show de Los Pericos.



Los días sábado 18, domingo 19 y lunes 20 de febrero, el Municipio de San Martín desplegará la 1ra. edición del Carnaval San Martín, con desfiles y propuestas gratuitas para disfrutar en familia y con amigos en todos los barrios.

Los vecinos podrán asistir a una jornada increíble de Carnaval, con más de 15 comparsas y recitales en vivo. Todas las presentaciones comenzarán a las 20, en los siguientes puntos de la ciudad:

- Parque Sesquicentenario, Juan Manuel de Rosas, entre Frías y Esmeralda.
- Plaza Billinghurst, calle Primera Junta, entre Rivadavia y Naón.
- Calle Estrada, entre Junín y Gutiérrez.

También habrá un cierre muy especial con el espectacular show de Los Pericos, el martes 21, desde las 18, en Av. Balbín y Mitre, con la participación de artistas y bandas invitadas.



DISFRUTA EL SABOR
de Don Luis

+54 9 1136637455 @panaderiaddonluis



Lic. Rita Rodríguez
Buenaventura
Coordinación General

EQUIPO INTERDISCIPLINARIO
DE DIAGNÓSTICO Y
TRATAMIENTO EN
FONOAUDILOGÍA,
PSICOPEDAGOGÍA, PSICOLOGÍA
Y TERAPIA OCUPACIONAL

Pco. Rodriguez 4846, 1º Piso, Cons. 1-2-3 y 7
Villa Ballester - Tel. 4738-8682

ritafundar@hotmail.com



Unión Industrial
de General San Martín
No existe país fuerte con industrias débiles

Acercate, podemos ayudarte, estamos al servicio
de los industriales y las PyMEs de Gral San Martín

www.uidgsm.org.ar

@uidgsm unionsanmartin uisanmartin1

4755-8500 / 15-5824-2706
Av. 101 (R. Balbin) 2560 San Martín

Reflejos
de La Ciudad

Nº 1605 - 17 de febrero de 2023

Propietaria y jefa de redacción: Fernanda V. Abdala
Registro de propiedad intelectual 5346090

Reflejos de La Ciudad no se responsabiliza por el contenido
de las cartas de lectores, notas firmadas o solicitadas
publicadas. Las mismas no representan necesariamente
la opinión de la dirección de este semanario.

Tel: 4764-5599

e-mail: semanariolaciudad@yahoo.com.ar

Precio del ejemplar: \$130.00
Suscripción mensual: \$400.00

Impreso en Génesis Talleres Gráficos
Ávalos 3484, Munro - Buenos Aires.

López Medrano: “El Parque Escuela de Villa Hidalgo ya estaba construido en un 90%”

Tras la inauguración oficial del Parque Escuela de Villa Hidalgo, el pasado sábado, el presidente del PRO SM denunció que el MSM demoró tres años en la finalización de la obra, “con el único fin de inaugurarla en tiempos electorales”.



López Medrano puso a disposición las fotos de 2019, cuando las obras ya estaban avanzadas. Acá, junto a vecinos y el equipo del programa provincial.

“La obra del Parque Escuela de Villa Hidalgo la iniciamos en el 2017, durante el gobierno del ex presidente Mauricio Macri y de la ex gobernadora María Eugenia Vidal”, denunció esta semana Santiago López Medrano quien entonces se desempeñaba como ministro de Desarrollo bonaerense.

“El proyecto Parque Escuela de Villa Hidalgo consistió en transformar un basural a cielo abierto en un centro edu-

cativo para que chicos del barrio puedan recibir educación de calidad y realizar deportes. Una transformación que no ocurre a menudo en el partido de San Martín”, agregó López Medrano -presidente del PRO en San Martín y precandidato a intendente por dicho espacio político-. Y, sentenció: “¡No le mientan a los vecinos! La obra estaba casi terminada y el Municipio de San Martín demoró 3 años en concluirarla con el único fin de inaugurarla en tiempos electorales”.

Conectado con los vecinos

Por otro lado, López Medrano contó que sigue recorriendo distintos barrios de San Martín para conversar con vecinos y comentar sus propuestas. Al respecto, dijo: “Con mi equipo recorreremos todos los barrios con el objetivo de conocer de primera mano las preocupaciones de los vecinos y para contarles mis propuestas para cambiar San Martín. También, lo hacemos para visibilizar el abandono que impera en nuestro Municipio”, comentó y agregó: “Muchos me contactan a través de mis redes sociales e incluso puse a disposición un WhatsApp para estar más conectado con mis vecinos”.



CASA RADICAL

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil / CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Únicas dos sedes:



Fernando González

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131 / 4722-1211

Witcomb 2498 - Villa Ballester
4764-5843 / 7722-2811

MEDICARDIO

CONSULTAS Y AFILIACIONES

4847-8298

- ✓ Amplia cartilla de consultorios médicos
- ✓ Centros de diagnóstico y Odontología
- ✓ Descuentos en farmacias

SIGANOS EN NUESTRAS REDES

medicardio_ar medicardioemergenciamedica
www.medicardio.com.ar

DESDE 1986, JUNTO A USTED, Y SU FAMILIA...



Nuevo Parque Escuela Villa Hidalgo

El Intendente de San Martín inauguró oficialmente, el pasado 11 de febrero, el centro municipal, educativo, recreativo y cultural, construido a través del Plan Estratégico de Obras.



El intendente de San Martín, **Fernando Moreira**, junto al ministro de Obras Públicas de la Nación, **Gabriel Katopodis**, y la secretaria de Hábitat del ministerio de Desarrollo Territorial de la Nación, **Micela Villaverde**, presentaron el nuevo **Parque Escuela Villa Hidalgo**, que brindará propuestas recreativas, educativas y culturales para los vecinos del barrio.

En la inauguración oficial, el pasado sábado 11, el Intendente expresó: *"Es una alegría compartir con todas y todos ustedes este día tan especial e importante para el barrio. En este predio estamos abriendo las puertas del Parque Escuela Villa Hidalgo, un nuevo complejo cultural, educativo y deportivo que a partir de hoy podrán disfrutar. Es un gran espacio público con infraestructura de calidad, que estará abierto a la comunidad y que invitará al encuentro, la diversión y la participación comunitaria; ofrecerá servicios y prestaciones sociales; pero también es un lugar donde podrán formarse, aprender, adquirir y desarrollar nuevos conocimientos y capacidades"*.

Este complejo cultural, educativo y deportivo fue construido en un terreno recuperado y transformado para favorecer a toda la comunidad. Se encuentra ubicado en la calle Pedro Seguí 1820 y fue renovado inte-

gralmente a través del Plan Estratégico de Obras.

El nuevo espacio cuenta con un centro de cuidado infantil, un centro de encuentro comunitario, un gimnasio y dos plazas públicas. Además, allí se encuentra el centro de cuidado infantil "Macacha Güemes", inaugurado el año pasado, que brinda atención integral a 120 niños desde los 6 meses hasta los 3 años de edad.

Por otro lado, el nuevo Centro de Encuentro Comunitario posee tres aulas y un salón de usos múltiples para el dictado de actividades, clases abiertas y apoyo escolar.

Este espacio sumó un nuevo gimnasio con tres canchas descubiertas y una cubierta, iluminación renovada, vestuarios, cocina y un entepiso para realizar distintos deportes.

Adicionalmente, se agregaron dos plazas públicas, un sector destinado a ferias y eventos, y otro para estacionamiento.

En la apertura del parque estuvieron presentes el secretario de Obras Públicas, Andrés Alonso, la secretaria para la Integración Educativa, Cultural y Deportiva, Nancy Cappelloni; la secretaria de Mujeres, Géneros e Infancias, Marcela Ferri, entre otras autoridades.

Recreación y aprendizaje en los centros juveniles de la MSM

Ya son 8 los centros juveniles municipales que reciben a jóvenes y adolescentes de entre 12 y 24 años con muchísimas propuestas para la recreación y el aprendizaje.

Según informó la Municipalidad de Gral. San Martín más de 2000 vecinos asisten a los centros juveniles de la ciudad para participar de distintas propuestas, como talleres culturales, actividades deportivas, cursos de formación laboral, charlas sobre el cuidado de la salud y más.

Para conocer los centros juveniles donde se realizan las actividades, entrar a: bit.ly/40V9lwH



Brechas de género y educación técnica

En marzo comienza una nueva capacitación docente.

La Municipalidad de Gral. San Martín -a través de su subsecretaría de Educación- invita a los docentes y equipos de orientación de educación secundaria y formación profesional a participar de la capacitación sobre *"Brechas de Género y Educación Técnico Profesional"*, un espacio de capacitación, reflexión e intercambio.

Serán cinco encuentros presenciales, los miércoles 1, 15, 22, 29 de marzo y 5 de abril de 17 a 20, en la Municipalidad.

Se abordarán distintas estrategias y aspectos a tener en cuenta para promover la equidad de género en los distintos ámbitos de la educación técnica. Es una capacitación con puntaje.

Las personas interesadas pueden inscribirse en el siguiente link: <https://beneficiarios2.sanmartin.gov.ar/beneficiario/preinscripcion?id-Subcategoria=10&idPrestacion=2eb1cead-522c-437a-8eec-bec9895666a8>

Para más información, comunicarse con la subsecretaría de Educación de lunes a viernes de 8 a 15 llamando al 4830-0818.



CARNAVAL

San Martín 2023

Del 18 al 20 FEB | 20 h
 En Billinghamurst, Villa Maipú y José León Suárez

21 FEB | Cierre con Los Pericos desde las 18 h
 Av. Balbín y Mitre, San Martín

San Martín **Somos UNO**
sanmartin.gov.ar

PROFESIONALES

CARLOS MARIANO FILIPPIN
— ESCRIBANO —

CALLE 85 (INT. BONIFACINI) N° 1952
(1650) SAN MARTÍN
TEL/FAX: 4755-1564 / 2776
DE 14:00 A 19:00 HS.

Estudio jurídico especializado

SUCESIONES / DIVORCIOS
ASUNTOS DE FAMILIA
ACCIDENTES

Dra. Nora Claudia Fasani

Calle 89 (Int. Campos) 1814 **4755-5528**
- Gral. San Martín **4755-1914**



Dra. Cinthia Nikolov y Asoc.
ABOGADA

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Belgrano 4917 **Tel.: 4768-9344**
(1653) Villa Ballester **dranikolov@arnet.com.ar**

DR. SEBASTIÁN CEJAS
ABOGADO (UBA)

Civil **Tel.: 4768-9773**
Laboral **155-803-0592**
Penal **Pacífico Rodríguez 4644 - 4F**
Villa Ballester

Estudio Figarola

Asesoría íntegra a todas las instancias de su negocio

Brindamos las mejores soluciones ajustadas a las necesidades de cada cliente, ya sea comenzando una nueva etapa, regularizando situaciones ante entidades fiscales o buscando oportunidades de mejora.

Somos expertos en lo que hacemos

Con casi 30 años de experiencia, nuestro equipo está preparado para asesorarlo.

Teléfonos: +5411 4713-0917
+5411 4755-9409
+5411 4755-2288
Whatsapp/correo: +54911 3877-7049
consultas@estudiofigarola.com.ar

Belgrano 3846 - Planta Alta - General San Martín

Sebastián Báez, campeón del ATP de Córdoba

Se trata del segundo título obtenido por el tenista oriundo de San Martín, de 22 años. Derrotó en la final a su compatriota Federico Coria y comienza el año con un alto nivel tenístico.



Tras un intenso partido que se definió en el tercer set, el tenista sanmartinense Sebastián Báez, de 22 años, derrotó a su compatriota Federico Coria en la final del ATP 250 de Córdoba disputada este domingo 13 y obtuvo su segundo título en un torneo ATP.

Báez, número 47 del ranking ATP y cabeza de serie número 4, se impuso por 6-1, 3-6 y 6-3 en una hora y cincuenta y cinco minutos de juego. Las estadísticas reflejan que el ganador logró quebrarle el saque cuatro veces a Coria, obtuvo un 60% de los puntos con el primer servicio, cometió una doble falta y ganó el 66% de los puntos con su saque.

Si bien Báez no estuvo en el equipo de Copa Davis que perdió ante Finlandia a principios de mes, contó con la reciente incorporación como asesor de Javier Frana al lado de su entrenador Sebastián Gutiérrez y promete recuperar su mejor nivel este año.

Más allá de la derrota de Báez de este martes en el ATP de Buenos Aires, ante el serbio Dusan Lajovic, acaso provocada por el enorme esfuerzo físico desplegado en tierras cordobesas, comienza un año muy prometedor para el tenista oriundo de San Martín, donde asoma Roland Garros como el próximo gran desafío a encarar.

Sebastián Cejas

Cartelera

Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario. La información es proporcionada por cada una de las instituciones.

Viví Cultura sigue con murgas, recitales, teatro y baile

Aún quedan más de dos semanas completas para disfrutar el "Viví Cultura", el programa de verano municipal con actividades gratuitas en los barrios. Con recitales, talleres, teatro, música, peñas y más, los próximos días se vivirá el **Carnaval en San Martín**, con cuatro jornadas a toda murga en la plaza Billinghurst, el parque Sesquicentenario, en Estrada y Av. Pte. Perón, y un cierre con el recital de Los Pericos (ver página 1)



Además, la agenda continúa mañana sábado 18 con Unicirco, un show de artes escénicas en el Museo Casa Carnacini, a las 18. Y, a la misma hora en el Museo Juan Manuel de Rosas, un espectáculo de clown para adultos a cargo de la Prof. Ingrid Nessier.

Este domingo 19, a las 18 habrá distintas ofertas: Cantares de colores y Cielo Arriba, en la plaza Roca; La Bandadita, en la plaza Soberanía Nacional y UPA, en la plaza de los Trabajadores. También, Unicirco en la plaza Congressales; títeres con Tubers, en la plaza Kennedy; teatro rodante en el Museo Rosas y danza con "Milonga de la Galería", con el Dúo Chelo Gómez (guitarra) y Juan Sosa (voz) en la galería del palacio municipal.

A las 20, en Entelar Espacio -Marengo 3294, San Andrés- se presentarán bandas en vivo de jazz, salsa y más.

Y, también actuará la Banda Municipal en el Complejo Plaza (entradas gratuitas en complejoplaza.com.ar)

El miércoles 22, a las 19, en el ciclo de cine "40 años de democracia", se proyectará en el Complejo Cultural Plaza, La historia oficial, de Luis Puenzo.

El jueves 23, a las 19, habrá una visita guiada y show en vivo de flamenco, en la Casa Mercado. Y en la plaza Alem, en "Mateada con escritores", se presentará Juan Solá.

El viernes 24, a las 18, en la Casa Mercado habrá peña y milonga con el taller de folclore a cargo de Claudia Cabrera y Abel Sierra, junto al taller de tango a cargo de Andrea Gioffre.

Y, el sábado 25 a las 20, se realizará en **homenaje a Don José de San Martín**, con un concierto de la Orquesta Juvenil Municipal, la Orquesta Sinfónica Municipal, la Orquesta de Instrumentos Latinoamericanos "Don José de San Martín", la Banda Municipal junto a la actuación de la Comedia Municipal, la Compañía Juvenil de Danza Municipal, el Ballet Folclórico Municipal y el Coro de Cámara Municipal en la Plaza Central.

Además, a partir de las 20, vuelve la **Noche de los Museos**, para recorrer y disfrutar espectáculos en el Museo Juan Manuel de Rosas con Juan Quintero; el Liceo Militar de San Martín con Sisa; en la Casa Mercado con el Dúo Carretero; el Museo Histórico José Hernández, con Música Antigua; en el Archivo Histórico Witcomb, con The b-flats y en el Museo Casa Carnacini, se presentará Yazquareté.

Para terminar ese fin de semana, el domingo 26 a las 18, en la Chacra Pueyrredón - Museo Histórico José Hernández vuelve la **Peña de la Tradición** con danza y música para toda la familia, con la presencia de **Roxana Carabajal**, un espacio infantil y la Feria Manos de San Martín. A las 19, habrá un concierto de la **Orquesta de Cuerdas y Percusión** en la plaza Roca y a las 20. Uno de la **Orquesta Sinfónica** en el Complejo Cultural Plaza (entradas gratuitas en complejoplaza.com.ar)

Y para ir adelantando el final del ciclo de verano municipal, el sábado 4 a las 20 está programado un recital de **La Sole**, Soledad Pastoruti, en un lugar a confirmar.

calzetta
neumáticos s.a.

Confíenos
su seguridad

Más de 30 años
en San Martín



PRESENTANDO ESTE AVISO
50% DE DESCUENTO
EN BALANCEO Y ALINEACIÓN

fate

AV. PERÓN 3420 - SAN MARTÍN
TEL. 4580-7889

AV. 25 DE MAYO 1680 - SAN MARTÍN
TEL. 4753-2883

www.calzettaneumaticos.com.ar



Puesta en valor de la Avenida Eva Perón

Moreira y Katopodis recorrieron los trabajos de renovación integral que abarcarán 70 cuadras.



El intendente Fernando Moreira y el ministro de Obras Públicas de la Nación, Gabriel Katopodis, recorrieron el viernes pasado, un trayecto de los trabajos de renovación integral de la Av. Eva Perón, que se realizarán en toda su extensión, a lo largo de 70 cuadras.

Durante la recorrida, Moreira destacó: "En este caso vamos a repavimentar, iluminar y renovar integralmente, primero entre Juárez y Vicente López y Planes, luego continuaremos con las 70 cuadras de la avenida completa, incluyendo mejoras hidráulicas para mejorar la circulación y la seguridad vial".

La puesta en valor se realiza en el marco del Plan Estratégico de Obras, con apoyo del Ministerio de Obras Públicas, e incluye trabajos de repavimentación y bacheo, iluminación LED, rampas para aumentar la accesibilidad, señalización y demarcación horizontal, entre otras mejoras.

"Hoy iniciamos la puesta en valor de Av. Eva Perón, que conecta y atraviesa distintos barrios de San Martín. Son 2,5 km de obras de repavimentación, para beneficiar la circulación de nuestros vecinos y vecinos. Esto mismo estamos haciendo con más de 300 intervenciones en corredores de toda la Provincia de Bs As donde transita parte de la actividad comercial y social", afirmó Katopodis.

Esta remodelación de la avenida permitirá optimizar la circulación y generar mayor seguridad vial para vecinos, además de contar con una mejora integral del entorno. Por otro lado, se verá favorecida la conexión de los diferentes barrios que atraviesa la avenida.

La obra forma parte del Programa de Ejes de Conectividad Urbana que contempla la repavimentación de 2,5 km en el tramo comprendido entre las calles Juárez - López y Planes correspondiente a las localidades de Villa Lynch y Billinghamurst.

En San Martín, el Ministerio de Obras Públicas realiza una inversión de \$25.882 millones, para desarrollar obras y proyectos contemplados en sus principales ejes de gestión: Conectividad e Infraestructura Vial, Gestión del Riesgo Hídrico, Infraestructura Urbana y Rural, e Infraestructura del Cuidado.

La estación de Ballester tiene ese no sé qué

El Rotary Club de VB regaló a los vecinos un mural que inmortaliza una clásica imagen de la ciudad.



Villa Ballester siempre se distinguió por la inclinación y el movimiento artísticos, también solidarios, de su comunidad. Y en muchas oportunidades la conjunción de ello revalorizó la ciudad, tal como ahora a la estación que tiene ese no sé qué.

Muchos vecinos y ocasionales visitantes descubrieron, hace días, poco más de un par de semanas, una nueva obra en la estación de tren. Se trata de un nuevo mural que engalana la Villa, regalo que el Rotary Club de Villa Ballester**, presidido por Daniel Fernández, quiso hacer-

le a este pueblo que no para de crecer.

"La idea surgió de un socio del Rotary, un día cualquiera, pensando qué podríamos regalarle a nuestra ciudad de Villa Ballester, algo lindo, que perdure y se identifique con nuestro lugar", resume Fernández en diálogo con este medio. Corría la segunda mitad de 2022 y se avecinaba un nuevo aniversario de Villa Ballester. Entonces, esa idea de hacer un mural en la estación recordando la antigua imagen se afianzó y, pronto, los rotarios pusieron manos a la obra. Para llevarlo a cabo, buscaron un artista local y eligieron a Lion (@liongraff), muralista oriundo de nuestra ciudad, a quien le dieron una idea que él luego adaptó y modificó hasta plasmar su obra definitiva.

Después, los rotarios solicitaron los permisos pertinentes a Trenes Argentinos. "No fue sencillo. Nos ayudaron mucho Fernanda Abdala y Juan Esclaman, de Reflejos de la Ciudad y Trenes Argentinos, respectivamente", recuerda Fernández sobre el uso del espacio de la pared del lado oeste de la estación de tren, junto a la calle San Martín.

Y finalmente, con pinturas donadas y la colaboración de La Perla -la tradicional rotisería-, donde el artista guardaba sus materiales, el mural fue brotando como la unión del "pasado y presente y la mujer en el centro de todo", sintetiza el presidente del Rotary de VB.

Inmortalizar y conjugar el pasado y presente

"Me propusieron el trabajo para inmortalizar el aniversario de Ballester", contó Lion a Reflejos sobre el inicio del proyecto.

Desde el Rotary el acercaron "una imagen de Ballester muy antigua", que no correspondía con los trabajos que suele hacer, entonces propuso una idea suya que representa "lo que querían ellos, pero que lleve más de mi identidad", contó quien pinta desde el 2006 y lleva realizados "muchos trabajos en San Martín, como en otros lugares del país". Durante más de dos semanas, Lion con la asistencia de MasB, otro artista local, pintó el mural que hoy despierta la atención de todos y cada uno de quienes pasan por allí.

"Me movilizó la propuesta de pintar en Ballester, que es el barrio donde me crié, dejar una huella, inmortalizar el aniversario de VB", agregó. Y, si bien prefiere no explicar sus obras y dejar que en cada observador se generen preguntas, sentimientos e interpretaciones al verlo, contó que el mural "conjuga el futuro y el pasado", tal como a diario lo hace nuestra añosa y querida Villa Ballester, que en este 2023 cumplirá 134 años.

** "El Rotary Club de Villa Ballester es una asociación civil sin fines de lucro que tiene como objetivo ser una rueda de auxilio para nuestra comunidad", tal como sintetiza su actual presidente Daniel Fernández. Sus tres pilares son ayudar en la educación, la salud y reforzar los valores de bien. Lleva adelante diferentes programas, entre ellos el de becas para los mejores promedios de 6to. grado de la escuela pública, becándoles la escuela secundaria.



Y SI TENÉS TU PROPIO H4?
FRANQUICIAS

Elian Heredia +54 9 11 3041-3470

Productos secos frescos refrigerados

DE 8 A 18HS
SIN CORTES!!!

Constituyentes 2632, Villa Maipú - Nuevo Horario: 8 a 13 y 14 a 17

MAYORISTA
H
Heredia Hermanos

Congelados lácteos bebidas

Tel.: (011) 15-6105-1068
heredia.delsud@hotmail.com

TIENDA DE FIAMBRES
H
ALMACEN GOURMET

Yapeyu 2022, San Martín

Sociales

Hoy, viernes 17, cumple años **Mariana Mur** y por eso le llegarán especiales mensajes cariñosos y felicidades de toda su familia y amigas de la vida. ¡Feliz vuelta al sol!

Roberto Mionis celebra hoy el inicio de su nuevo año junto a sus seres queridos y el saludo de sus allegados y compañeros de trabajo.

El concejal **Ramiro Alonso López** cumplirá años mañana sábado 18 de febrero y, rodeado del cariño de sus hijos y demás amores, festejará. Sus amigos y allegados del Pro, así como compañeros del HCD sanmartinense también le harán llegar sus buenos deseos para su próximo año.

Decenas de mensajes, cariñosos saludos y sinceros deseos de bienestar recibirá este domingo 19 de febrero **Lidia Naim de Ivoskus**, con motivo de su cumpleaños. ¡Muchas felicidades!

Con magia y alegría, el próximo jueves, 23 de febrero, **Jopito** iniciará su año y celebrará su cumpleaños rodeado del cariño de sus seres queridos.

Rotary



Club de Villa Ballester

¿QUÉ CUALIDADES DEBE TENER UN LÍDER DE ROTARY?

Honrar la integridad, espíritu de servicio a favor de la comunidad, tomar acción e intercambio de ideas y fomentar lazos de compañerismo entre los socios.

Esta actitud es la que se espera de quienes aspiren a acompañarnos en la institución.

LOS INVITAMOS A SUMARSE

Rotary Club de Villa Ballester

rcvillaballester@gmail.com



"Más allá de lo que Rotary signifique para nosotros, el mundo lo conocerá por la obra que realice"

Paul Harris

L. O. R.

Laboratorio Óptico Rodríguez

4847-2363

Independencia y Pueyrredon

Mas de 30 años cuidando sus ojos atendidos por sus dueños



Cocina y vida
sanas con

@lic.nataliamartinez

Calabaza rellena con pollo

Ingredientes:

- 2 zapallos ancós cortados en mitades
- 1 pechuga de pollo grande
- 1 cebolla
- 2 morrones
- 1 puerro
- Queso untable descremado
- Queso rallado, cantidad necesaria

Preparación:

- Cortar el zapallo a la mitad (a lo largo) y cocinarlo en el horno, hasta que al pincharlo con un tenedor, esté blando.
- En un wok saltear el pollo.
- Una vez finalizada su cocción incorporar las verduras hasta que estén cocidas. Condimentar a gusto.
- Cuando las calabazas se encuentren blandas sacar con una cuchara el puré de su interior. Mezclar los vegetales con el pollo. Hacer una pasta y colocar dentro de las calabazas ahuecadas.
- Colocar queso rallado y llevar al horno hasta que el queso esté gratinado.



Armado de
mangueras en el acto

HA

HIDRÁULICA ARGENFLEX S.A.

- Mangueras Dirección Hidráulica
- Mangueras Hidrolavadoras
- Mangueras Aire Acondicionado
- Mangueras Alta Presión
- Neumática y conexiones

Calle 109 N° 2563 - (1650) San Martín
Tel./Fax: 4713-1344/5397 - 5290-8366/8367
e-mail: hidraulica@argenflexsa.com.ar
www.argenflexsa.com.ar

Rincón infantil

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo de Periodistas de Gral. San Martín)

¡Feliz carnaval!!

Las comparsas de carnaval, tan populares y apreciadas, abrían los corsos antes del desfile de carruajes. Las formaban decenas de bailarines disfrazados, músicos, etc.



Los historiadores dicen que los pomos de agua fueron inventados por el farmacéutico Guillermo Cranwell en el año 1870, época en que comenzaron los corsos en Buenos Aires. En el carnaval de 1881 se dice que se vendieron 6 millones de pomos.

Un carnaval muy especial se realizó en el partido de Gral. San Martín en el año 1917. Los clubes armaban bailes de disfraces, contrataban conjuntos especiales y los vecinos arreglaban sus carruajes y coches, con sus caballos para desfilan por las calles sanmartinenses.

El diario de la época El Censor, relataba lo que iba a suceder esos días de carnaval: la Banda del Colegio Militar de la Nación iba a ejecutar un programa musical para acompañar el desarrollo de los eventos.

Se había resuelto que el corso sería realizado en las calles San Lorenzo y San Martín, entre Moreno y Rivadavia. Todos los vecinos se prepararon para que sea una fiesta inolvidable.

Se cuenta que desfilaron con vistosos disfraces los conjuntos "Murga de los zapateros abollados", "Pielas Rojas", "El lucero" entre otras que también desfilaron en Villa Ballester.

En los clubes se entregaron premios para los mejores disfraces. El corso terminó cuando se apagó la luz eléctrica.

En Villa Ballester se premió a los coches más adornados y al mejor disfraz, y se cuenta que el más premiado fue el presentado por la familia Wadell, que formaba un nido de canarios. El premio fue una medalla de oro con cadena y foto grande.

Muy significativo.

ASOCIACION CIVIL

"CENTRO DEPORTIVO VILLA CONCEPCIÓN Y ZAGALA"

Reempadronamiento de asociados. Nuevo registro de socios.

La Comisión Normalizadora de Socios de la institución, en el marco del Expediente de Normalización Nro. 21.209-161776, fiscalizado por la Dirección Provincial de Personas Jurídicas, convoca a todas las personas socias de la institución a reempadronarse los días **24/02/2023 al 10/03/2023 (inclusive)**, en los siguientes días y horarios **lunes a viernes de 18.00 a 20.00 hs., sábado de 10.00 a 16.00 hs. y domingo de 10.00 a 13.00 hs.**, en la sede social de la entidad ubicada en la **calle 15 y 17 bis s/n – Villa Concepción** y/o mediante envío de e-mail a la casilla de correo **c.d.v.concepcionyzagala@gmail.com**, todo ello con motivo de conformar nuevo registro de socios y posterior padrón que sirva de sustento a la asamblea de asociados que próximamente será convocada para tratar la regularización de la institución y designar nuevas autoridades.

MEDICAMENTOS, ANTIBIÓTICOS Y SOLUCIONES

MUNICIPALIDAD DE SAN MARTÍN - SECRETARÍA DE SALUD

Licitación pública N°: 3/2023

Expediente N°: 4051-153-S-2023.

Fecha y hora de apertura: viernes 3 de marzo de 2023 a las 10 h.

Valor del pliego: \$ 235.068 (pesos doscientos treinta y cinco mil sesenta y ocho).

Presupuesto oficial: \$ 235.068.172,35 (pesos doscientos treinta y cinco millones sesenta y ocho mil ciento setenta y dos con treinta y cinco centavos).

Consulta y vista de pliegos: Dirección de Compras - 2° piso del Palacio Municipal - Belgrano 3747, General San Martín, Provincia de Buenos Aires.

Venta de pliegos: A partir de su publicación y hasta el 2/3/23 inclusive, en el horario de 9 a 13 h.

Lugar de apertura: Sala de Licitaciones - Secretaría de Economía y Hacienda.

San Martín

Municipalidad de San Martín | SALUD

mSM

Reflejos
de La Ciudad

Mandanos tu inquietud,
propuesta o reclamos a:

semanariolaciudad@yahoo.com.ar

ASOCIACIÓN COOPERADORA AMIGOS DE LA CASA CARNACINI

CONVOCATORIA

Se convoca a los socios de la Cooperadora Amigos de la Casa Carnacini a la Asamblea General Ordinaria que se llevará a cabo el día 21 de marzo de 2023 a las 17 horas, en la sede sita en la calle Pueyrredón 2720 de Villa Ballester, en la que se tratará el siguiente

ORDEN DEL DÍA

- 1 - Lectura del Acta anterior
- 2 - Elección de dos socios para la firma del Acta
- 3 - Elección de Autoridades
- 4 - Consideración y aprobación de la Memoria y Balance del ejercicio 2022.

COMISIÓN DIRECTIVA

LA CLINICA DE LAS CORTINAS

- ✓ VENTA
- ✓ REPARACIÓN
- ✓ COLOCACIÓN

Americanas - Barriot - de Enrollar en Madera y P.V.C. (plástico)

MOTORIZACIÓN DE CORTINAS

Rodolfo: 15-4400-3758

Juan: 11-6243-0892

DEFENDEMOS LOS DERECHOS DEL CONSUMIDOR

SI TIENE UN PLAN DE AHORRO

CONSULTENOS

ENVIE UN CORREO A POGGIYMEYER@GMAIL.COM
INSTAGRAM: @ESTUDIOJURIDICO_POGGIYMEYER



Poggi & Meyer

ESTUDIO JURÍDICO Y CENTRO DE MEDIACIÓN

ESTUDIO JURIDICO Y CENTRO DE MEDIACIÓN
POGGI D'AMBROSIO - MARTINEZ MEYER

LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS

Dra. Mariana Torrea

P.A.M.I.

-OTRAS OBRAS SOCIALES CONSULTAR-

Atención de Lunes a Viernes

— 4768-6232 —

Nueva Dirección: CHACO 55 - Villa Ballester

Necrológicas

José Saia

El pasado 10 de febrero falleció a los 81 años. Vivía en Villa Ballester; sus restos descansan en el Cementerio de San Martín.

Cristina Mónica Martino

A los 72 años falleció el 10 de febrero pasado. Se domiciliaba en Villa Ballester, fue inhumada en el Crematorio de Boulogne.

José Juan Aluzzo

Falleció a los 81 años, el pasado 12 de febrero. Residía en Pilar y fue inhumado en el Crematorio de Boulogne.

Elisa Touriño

El pasado 12 de febrero falleció a los 90 años. Vivía en CABA; fue inhumada en el Crematorio de Boulogne.

Roberto Matías Konig

A los 67 años falleció el 12 de febrero pasado. Se domiciliaba en Villa Ballester, fue inhumado en el Cementerio de Gral. San Martín.

Los sepelios que anteceden fueron atendidos por M. Menini

Jardín del Pilar

Pablo Nogués

VENDO PARCELA

Interesados, comunicarse al

☎ 15-2370-4762



Reflejos de La Ciudad

Seguinos en Instagram y Facebook!

@reflejosdelaciudad



ORTOPÉDICOS SAN ANDRÉS
TECNOLOGÍA EN ARTÍCULOS ORTOPÉDICOS

Alquile o compre en fábrica
Entrega en domicilio

Tel/Fax: (011) 4767-6642 / (011) 4768-8955
www.osanandres.com.ar

Calle 63 (Córdoba) N° 4144 Villa Ballester - (B1653BJP) Prov. de Bs. As. - info@osanandres.com.ar



Deutsches Seniorenheim
Residencia Alemana Ballester

Primera Institución gerontológica integral con abordaje "Bio-Psico-Social".
Exclusivo Programa de multiestimulación.

Belgrano 5928 - V. Ballester - 4720-4689 / 4720-6487
www.rab.com.ar - E-mail: rab@rab.com.ar

Nadie lo quiere como vos, nadie lo cuida como nosotros.



M. MENINI

SEPELIOS

OFICINA: CÓRDOBA 4101 (EX 298), ESQUINA PARANÁ, VILLA BALLESTER - CP 1653, PROVINCIA DE BUENOS AIRES - TEL.: 4847-0105

Los Paranoicos de Villa Ballester, listos para animar este carnaval

El grupo de murga local creado en 2002 convoca a los vecinos desde el sábado hasta el martes de 17 a 00. Estarán en la calle Esmeralda y en la plaza Roca e invitan a acercar un alimento no perecedero para los comedores del distrito.



Uno de los conjuntos musicales sanmartinenses que participarán en los carnavales del próximo fin de semana será el grupo de murga "Los Paranoicos de Villa Ballester", creado en 2002 por un grupo de adolescentes de entonces 15 años de edad.

"Hoy nos mantenemos en pie tras 21 años de actuación", destacó su director, Nicolás Gutiérrez, en diálogo con este medio. "El grupo inicial éramos cinco, de esos hoy quedamos tres, pero se fueron sumando muchos otros y contamos con 130 personas", comentó.

El grupo ensaya en la Plaza Roca, donde nacieron, además de practicar en la calle Esmeralda. También actúan en el Club El Fortín, donde realizan talleres de baile y percusión y llevan a cabo eventos libres y gratuitos fuera de temporada, donde reciben a murgas de otros distritos.

Y, en cada Día del Niño reparten juguetes en el barrio y recorren los hospitales de la zona para alegrar a los chicos en su día.

"Los Paranoicos..." se mantienen con lo que recaudan en eventos en los que actúan, además de los carnavales, rifas y otras actuaciones. "Hoy en día tenemos nuestro propio colectivo con sonido, que se va ampliando con los años, en base al trabajo que realizamos", contó Nicolás.

"Estamos tratando de obtener un reconocimiento a nivel municipal para que se valoren todos estos años de trabajo y se tenga en cuenta el patrimonio cultural que fomentamos y nuestra actividad social", señaló.

Entre los objetivos que el grupo se propuso desde su creación, se destacan la integración social y el fomento de las actividades culturales locales. "Habitualmente vamos a colegios y comedores, damos talleres donde explicamos cómo funciona la murga. Y los vecinos se acercan a donarnos juguetes. No es sólo juntarse y tocar el bombo", explicó Gutiérrez.

Y en este próximo carnaval, el grupo tiene programado desplegar el corso el próximo sábado 18 y domingo 19 en la calle



Esmeralda, entre Gral. Paz y Lamadrid, al costado del puente, de 17 a 00. Y el lunes 20 y martes 21 actuarán a la misma hora en Plaza Roca, entre Artigas y Belgrano, de Villa Ballester.

"Será un evento libre y gratuito y esperamos que sea multitudinario como todos los años. Hay murgas invitadas y será un hermoso espectáculo para el barrio. Las personas pueden llevar un alimento no perecedero para los distintos comedores de la zona", concluyó Nicolás.

Sebastián Cejas



Te esperamos todos los días
de 8 a 20 para disfrutar
nuestros desayunos, almuerzos y meriendas.

DELIVERY 117.366.9132

Rappi



Lacroze 5591 | 4764 0692 | villaballester@leble.com.ar

www.leble.com.ar | /lebleofical | @lebleoficial

UN CLÁSICO DE BALLESTER



MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON
SEGURIDAD Y CONFIANZA

WWW.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER
4768-8500

COPIADO DE COMPROBANTES
-EN LIBROS CONTABLES-

RÚBRICAS EN CABA Y PCIA BS AS
-LIBROS COPIADORES-

✿ Sellos de goma
comunes y automáticos.

✿ Encuadernaciones y espiralados.



SERVICIO
PUERTA A PUERTA



Papelería
Comercial
FABI

SERIEDAD - RESPONSABILIDAD - RAPIDEZ

TODOS LOS ARTÍCULOS
PARA SU OFICINA Y/O EMPRESA

TEL.: 4767-2121 / 4847-0590

CEL.: 11 5105 8315

TONERS (TODAS LAS MARCAS)
CARTUCHOS DE TINTA (HP/EPSON)
ORIGINALES Y ALTERNATIVOS

Impresiones ByN
Fotocopias
Plastificado en caliente



AGENDAS
TACOS CALENDARIOS
ALMANAQUES 2023